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Ao primeiro dia do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 5 

Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação 6 

do Sr. Lélio Luzardi Falcão, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz;  Paulo Felipe 8 

Alves da Cruz – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund; Elisiane Silva de 9 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique; Eleonora Kenles Spinato – Associação de 10 

Moradores do Jardim Ipiranga - ASMOJI; Edson Aracy Meneses Ferreira – Instituto 11 

Nacional da Próstata – INPROS; Adriana e Ana Paula – Banco de Alimentos do RS; 12 

Lélio Luzardi Falcão e Valci Paulo Hass – Sindicato Nacional de Aposentados, 13 

Pensionistas e Idosos da Força Sindical. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria 14 

Anira Cuty – FASC; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Nedli Valmórbida – SMED; 15 

Walesca de Luca – SMDH; José Paulo Giacomoni – SME, Carlos Fernando Simões Filho 16 

– SMGL. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. (Quorum 17 

às 14h34min). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 18 

Damos por aberta a sessão. Conselheiros e conselheiras, dando início a nossa reunião. 19 

Então, a verificação de quorum. Temos quorum? Ok! Todos receberam a pauta? Temos 20 

as quatro câmaras e assuntos gerais. Alguma sugestão de pauta? SR. JOSÉ PAULO 21 

GIACOMONI – SME: Este é um problema, porque novamente coloco que estamos 22 

perdendo o espaço de informes de correspondências. Eu ainda acho que o item de 23 

informes tem que ser no início da reunião. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 24 

Presidente do COMUI: Com a colocação do Giacomoni, mais alguma sugestão, 25 

colocação? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Desde 26 

que os informes não virem pauta. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 27 

Presidente do COMUI: Eu sugiro passarmos todas as correspondências no início, quem 28 

quiser consultar consulta durante a reunião, ganharíamos tempo, porque as nossas 29 

reuniões terão que ser mais objetivas. Nós temos que colocar as matérias em votação 30 

antes das 15h30min, porque a maioria precisa se retirar para algumas atividades, depois 31 

quem quiser que continue. SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de 32 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, sugiro que a chamada pública seja 33 

colocada no início. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 34 

COMUI: Alguém é contra? Então, aprovada a pauta. Leitura e aprovação das Atas 23, 24, 35 

25 e 26. São umas 60 páginas. Alguém fez a leitura? Podemos votar? Eu recebi na sexta-36 

feira. As atas foram recebidas, podemos votar? Em votação as atas, por gentileza. 37 

(Contagem de votos: 12 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? Uma abstenção. 38 

APROVADAS. Vamos inverter a pauta, a pedido, vamos para a Câmara de 39 

Assessoramento com o projeto especial. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – 40 

SMGL: Estávamos em grupo hoje pela manhã aqui, aí o grupo recebeu a visita do 41 

Francisco Ludwig que é gestor da UPEO. Ele nos colocou os obstáculos temporais para o 42 

lançamento da chamada pública. Depois fizemos a nossa atualização de chamada 43 

pública, visando qualificar. Pela UPEO são necessários 15 dias úteis para o trabalho 44 

deles, para darem conta da demanda. Eles têm que fazer a confecção do termo de 45 

convênio e pagamento previsto. Então, a gente vai indicar aquilo que a Câmara de 46 

Assessoramento concluiu em grupo hoje de manhã. Publicação da chamada: 01/12; 47 

seminário preparatório/entrega dos planos de aplicação: 06/12; entrega de projetos e 48 
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certidões: até 07/12; análise dos projetos: de 08 a 12/12; publicação da lista: 13/12; 49 

complementações de projetos: 14 e 15/12; publicação final com respectivos valores: 50 

19/12; entrega dos planos: 20 e 21/12; confecção do termo de convênio: de 09 a 13/01; 51 

pagamento previsto: 17/01. Com base no roteiro, a gente entende que vamos conseguir 52 

receber os projetos, ajudar as entidades, analisar os projetos, pedir revisão, publicar. A 53 

UPEO pede três semanas para a revisão dela, aí pagamos se tiver a liberação do pedido 54 

orçamentário. SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do 55 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Essas datas estão extremamente apertadas, mas se optou 56 

em fazer isso para ver se sai este pagamento. Para isto, esta divulgação da chamada é 57 

para depois de amanhã. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Primeiro 58 

temos que aprovar, se aprovarmos a gente chama no final do pleno o time administrativo 59 

para o encaminhamento de emails, telefonemas, visitas, para comunicar a todas as 60 

entidades. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Qual o 61 

parecer da UPEO nesta chamada pública? SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – 62 

SMGL: Eles vieram, o Francisco Ludwig, ele colocou os obstáculos que sente enquanto 63 

funcionário, nós ouvimos e depois pedimos que ele voltasse a seus afazeres, porque nós 64 

iríamos bolar a nossa estratégia. Ele disse que são 15 dias uteis, se fizermos a nossa 65 

parte, quando entra na UPEO estão respeitados os 15 dias úteis. Está claro? SR. LÉLIO 66 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Só um momento. Nós já 67 

tínhamos discutido isso e esse processo já vem há 2 ou 3 meses e me parece pacifica a 68 

necessidade de que seja colocado em andamento. Só gostaria de colocar como 69 

prioridade aprovarmos o projeto e aí a equipe vai precisar trabalhar. Podemos fazer? 70 

Porque já discutimos, só não demos encaminhamento antes face ao encaminhamento da 71 

UPEO quanto aos prazos. Vamos colocar em votação, pode ser assim? SR. CARLOS 72 

FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Só um pedido, que passemos a receber 73 

respostas por escrito, formalizadas ou no processo SEI, ou em ofícios, verbalmente nós 74 

perdemos 14 dias, quando disseram que o prazo estava esgualepado. SRA. ELISIANE 75 

SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Já dava para estar sendo pago. SR. 76 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: E a questão das secretarias de Esporte, Cultura e 77 

Saúde? SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim 78 

Ipiranga – ASMOJI: Não está escrito, o que eu fiquei sabendo é que quinta-feira o 79 

pessoal que estava aqui disse que secretarias não poderiam entrar. Nós tiramos na 80 

reunião do Pleno que só participariam as secretarias que tivessem cadastrados 81 

programas para idoso aqui. Então, não gosta no edital, não está mostrando na chamada 82 

pública, mas foi um acordo votado aqui dentro, das três. Agora, tem uma opinião da 83 

UPEOP, que nenhuma secretaria poderia participar. SRA. ELISIANE SILVA DE 84 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Ele disse no CMDCA as secretarias nunca 85 

participaram. Seria a primeira vez. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: 86 

Como eu disse, ou recebemos por escrito, ou não aceitamos. O Conselho de Direitos ali 87 

só se faz pronunciar por documentos escritos. O que me parece que está vindo de novo 88 

aqui e já veio antes, o paradigma está prevalecendo, dizem que não pode, parece que 89 

não pode. Então, colegas, não está no regimento, não consta em nenhum lugar, não veio 90 

por escrito e o que elaboramos pode. Então, são esses prazos que elaboramos e tem que 91 

constar a Saúde, Educação e Assistência disponíveis para receber. Certo? Senão vamos 92 

continuar aceitando alterações daquilo que deliberamos e tudo verbal. Verbalmente 93 

disseram que dois aqui não poderiam ir a tal lugar e dois não foram. Nada vem por escrito 94 

e nós acreditamos. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 95 

COMUI: então, vamos colocar em votação. Na verdade, já foi aprovado, nós estamos 96 

fazendo é uma adequação dos prazos para atender uma exigência da UPEO. Segundo, é 97 

muito importante que as comunicações sejam formalizadas. Então, em processo de 98 
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votação a aprovação desta chamada pública com novos prazos. (Contagem de votos: 15 99 

votos favoráveis). Contrários? Abstenções? APROVADO. Mais algum projeto? SR. 100 

CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Temos uma sugestão, é para ser 101 

escutada, mas trabalhada a partir da semana que vem. Ontem na Executiva do COMUI 102 

recebemos atualizações do Presidente Lélio sobre o Fórum Social Temático, a área do 103 

idoso dentro do Fórum em janeiro, naqueles 5 dias com grandes mesas de debates, com 104 

bastante participação, 100 a 250 pessoas por mesa. Pensamos em criarmos outras 08 105 

mesas a partir do Plano Municipal do Idoso. Aí as áreas defensoras daquelas ações, até 106 

2018, serem as organizadoras do Fórum Social Temático, convidando os COMUIs e 107 

fundos da metropolitana, também agentes externos que possam nos trazer informações 108 

melhores e que superem em termos de política de atendimento ao idoso. Então, para a 109 

semana que vem este debate a gente discutiu ontem. Traremos depois para o pleno 110 

discutir, debater, sugerir, encaminhar e quem não fizer férias para estar participando. SR. 111 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Estou com dúvida. Este tema já não foi votado? SR. 112 

CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Não, foi aprovado o projeto de uma 113 

instituição para apoiar o eixo idoso. O que nós estamos comentando é nós COMUI 114 

entrando no Fórum Social Temático, na programação... (Falas concomitantes em 115 

plenária). Como se fosse um congresso. É de 23 a 27 de janeiro. SR. LÉLIO LUZARDI 116 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Eu gostaria de avançar. SR. JOSÉ 117 

PAULO GIACOMONI – SME: Presidente, é sempre importante nós nos situarmos, 118 

porque este é um evento de envergadura mundial, nacional. Eu quero saber se nós 119 

conseguimos fazer o contato com o nosso Conselho Estadual, como está a intervenção 120 

do Conselho Estadual neste Fórum. Nós em uma instância inferior, porque o estadual 121 

está acima da gente, como está essa relação. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES 122 

FILHO – SMGL: Quando eu comentei que os 22 COMUIs e fundos da metropolitana 123 

serão convidados, é uma ideia através de uma articulação com o Conselho Estadual. É 124 

isso. Nós queremos sim a articulação com o estadual e queremos os COMUIs da 125 

metropolitana. Só que isto vai ser debatido na terça-feira que vem até para saber quem 126 

vai, quem liga, quem manda email, quem coordena a mesa, quem se responsabiliza 127 

pelas salas. É isto. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 128 

COMUI: Conselheiros, o Simões só colocou para despertar o interesse. Nós já tivemos 129 

este debate de que os informes acabam virando pauta. Eu gostaria de seguir a pauta, nos 130 

assuntos gerais podemos retomar. Então, agora Câmara de Registros. SRA. ELEONORA 131 

KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não 132 

houve nenhum. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 133 

Câmara de Projetos. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 134 

Cacique: Tinha vários projetos, mas só dois estavam aptos a virem ao Conselho. Mitra 135 

da Arquidiocese de Porto Alegre, eles já tem um centro de convivência, mas estão se 136 

adequando a um novo centro para atender 200 idosos, 8 grupos de 28 de segunda a 137 

quinta-feira. São 200 por semana. É da Igreja Santa Clara. SRA. MARIA ANIRA CUTY – 138 

FASC: O espaço é Centro de Convivência Santa Clara, não é da Igreja Santa Clara, é da 139 

Igreja Santo Antonio... (Falas concomitantes em plenária). é no Partenon, foi construído 140 

com a comunidade. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 141 

COMUI: Por favor, o parecer. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 142 

Padre Cacique: O projeto será de captação. O parecer: “A entidade visa através deste 143 

projeto para a criação de um centro de cultura e artes para o idoso, com a proposta de 144 

inclusão através da arte e da cultura, visando estimular a criatividade, capacidade e 145 

liberdade de expressão, com a forma de melhorar o autoestima do idoso que será 146 

atendido. Serão atendidos 8 grupos de 25 idoso de segunda a quinta-feira, totalizando 147 

200 idosos da comunidade. O referido projeto terá a durabilidade de 12 meses. A câmara 148 



4

se posiciona favorável ao projeto”. Alguém tem alguma pergunta? Tem, né? O orçamento 149 

eles vão visar mais no atendimento, deve ter contratação de pessoas, de oficineiros, de 150 

assistente social, para psicólogos, informática, teatro, dança, música, artes. O único 151 

material que eles vão comprar é um computador, que tem o orçamento aqui. SR. PAULO 152 

FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: A 153 

gente chamou a assistente social responsável, eles colocaram, o projeto é bem válido de 154 

atendimento ao idoso, trazendo cultura, a inserção digital do idoso também. É um projeto 155 

bem bacana. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Pessoal, quando eu estou votando, 156 

mesmo concordando com o que vocês votam, a gente tem que se situar na instituição, 157 

por isso que eu falo do local, do endereço. Quando o Roberto coloca tem o cuidado de 158 

falar o local onde vai acontecer o serviço... (Falas concomitantes em plenária). Não é a 159 

Mitra, é onde vai acontecer o serviço. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 160 

Asilo Padre Cacique: Tá, eles já vieram aqui e falaram! (Falas concomitantes em 161 

plenária). SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Mas não é isso, a câmara está sabendo, 162 

enquanto nós também temos que ter essa clareza e saber no que está votando. Eu não 163 

estou questionando vocês, mas é de poder trazer um projeto mais claro. Não é o parecer 164 

em si, mas para a gente poder se localizar. Entende? SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar 165 

da Amizade: Boa tarde a todos. Eu vejo que o projeto está bem delineado, mas assim, 166 

pelo comentário que fez o Felipe a gente deduz que tem a ver com computador também, 167 

mas foi dito que tipo de entretenimento vai acontecer? Tem alguma programação? É 168 

eventual ou permanente? SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à 169 

Velhice e Família Gustavo Nordlund: Sim, tem acompanhamento médico, nutricionista, 170 

aula de artes com música. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 171 

Cacique: Promover oficinas de dança, teatro, música, dinâmica, jogos pedagógicos, 172 

passeios, oficina de informática e artesanato, oficinas esportivas e de lazer, exercícios 173 

físicos, jogos e participação em eventos. Também chás, exposição de trabalhos manuais, 174 

feiras, festas e apresentação culturais, entre outros. E o local de execução do projeto, o 175 

serviço será executado na Casa Santa Clara, pertencente à Paróquia Santo Antonio do 176 

Partenon. Para desenvolver as oficinas de informática, inicialmente, será utilizado o 177 

Centro Social de Cultura e Artes Padre Irineu Brangui. SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar 178 

da Amizade: Qual o valor que foi orçado para o projeto como um todo? SRA. ELISIANE 179 

SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Valor total de R$ 388.666,00, 180 

retenção de 5%, R$ 19.433,30. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 181 

Presidente do COMUI: Se o parecer da comissão é favorável podemos colocar em 182 

votação? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: É 183 

favorável. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, 184 

quem aprova de acordo com o parecer da câmara? (Contagem de votos: 15 votos 185 

favoráveis). Contrários? Abstenções? abstenções. APROVADO. SRA. ELISIANE SILVA 186 

DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Tem do Padre Cacique, aí eu não falo. SR. 187 

PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo 188 

Nordlund: O Asilo Padre cacique mandou um ofício (Leitura do Ofício). Tem um projeto 189 

em andamento, eles receberam, já foi captado o valor, estava na 8ª parcela, valor de R$ 190 

319.720,00. Eles pedem para trocar a rubrica, ao invés de ser conforme o projeto que se 191 

destine ao pagamento de pessoal, férias, dissídio. Então, é a alteração da rubrica da 8ª 192 

parcela no valor de R$ 319.720,00, conforme ofício, para usar integralmente para o 193 

pagamento de pessoal e encargos. A Câmara é favorável. SRA. ELEONORA KENLES 194 

SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Dentro do 195 

projeto que foi aprovado para o Padre Cacique, nessa troca de rubrica o que vai ficar 196 

faltando para complementar esse projeto? Porque para retirar toda essa parcela, alguma 197 

coisa não vai ser cumprido no projeto que foi aprovado aqui. SR. PAULO FELIPE ALVES 198 
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DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: Nós perguntamos 199 

para a representante da instituição, a Elisiane, ela falou que o que está dentro do projeto, 200 

se não me engano é medicamento, através de captação vão suprir. A preocupação deles 201 

é com este gasto pontual agora. É somente a 8ª parcela. O restante, porque são 12 202 

parcelas, continuam conforme o projeto. SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: 203 

Quando se fala em troca de rubrica, como é dinheiro captado, acredito que está se 204 

falando na finalidade, o propósito daquilo que nós autorizamos enquanto Conselho. O 205 

projeto tem um direcionamento para ser atendido. O que está claro para nós é que 206 

solicitar que uma parcela seja modificada para que possam utilizar em uma questão de 207 

pagamento em pessoal, quer dizer, custeio da entidade. Custeio não é apoiar, custeio é 208 

gestão. É uma gestão geral e não é específica que atende uma finalidade. Então, eu 209 

gostaria de ver qual é a finalidade principal do projeto de quando foi aprovado. Segundo, 210 

dentro das finalidades existe um percentual que pode ser remanejado para atender 211 

exatamente outra coisa nova que surgiu, desde que atendido. Entende? Então, gostaria 212 

de ter um esclarecimento, se foi examina, se não foi, se foi justificado. Vejam bem, se 213 

estamos tratando de custeio na questão da gestão, de repente a gestão não foi boa, as 214 

pessoas não souberam usar devidamente os recursos, aí nós vamos suprir esse tipo de 215 

coisa e retirar de uma coisa que achamos importante? Esta é a análise que eu faço. SR. 216 

EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – INPROS: No 217 

projeto estão contempladas as 12 parcelas de forma clara. A questão do ofício explica 218 

muito bem, que esta 8ª parcela era para medicamentos dos idosos. Então, eles em 219 

termos de gestão vão atender os idosos com os medicamentos, não vão deixar os idosos 220 

sem os medicamentos, mas com outros recursos, já que eles têm diversas doações. Aqui 221 

explica muito bem, tem dissídio coletivo, tem décimo terceiro, isso não pode ser captado 222 

de forma rápida. E é isto, eles não podem deixar para depois, é apenas uma troca de 223 

rubrica, o que na administração público de fato pode, desde que não sejam bens e não 224 

tenha uma legislação específica. E a própria UPEO não tem nada contra, que é quem 225 

analisa. (Falas concomitantes em plenária). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI 226 

e Presidente do COMUI: Posso colocar em votação? SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar 227 

da Amizade: Eu aceito as justificativas, não concorda, mas voto a favor. SR. LÉLIO 228 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Conselheiros, em regime de 229 

votação. Eu não sou contra, mas quem vai votar é meu suplente. Contando. (Contagem 230 

de votos: 14 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? Uma abstenção. APROVADO. 231 

Mais algum? Não? SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores 232 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu posso fazer uma fala antes de sair? Eu queria na 233 

semana que vem, se possível, eu fazer um relato do Congresso Nacional de 234 

Envelhecimento Humano, que eu fui a Natal na semana passada. Então, tinha coisas 235 

muito interessantes, fiquei sabendo quase em cima da hora, por isso não trouxe para cá. 236 

Eu acabei indo, foi município proveitoso, depois faço o relato. E outra coisa, o nosso 237 

regimento atual já foi publicado? SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 238 

Presidente do COMUI: Não. Eu fiz uma viagem a Brasília, vou fazer um relato e vou 239 

mandar pela internet aos conselheiros, faço essa sugestão. SRA. ELISIANE SILVA DE 240 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Essas sugestões têm que ser antes da pauta. 241 

SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 242 

– ASMOJI: A abertura do congresso foi feito por uma pessoa de Porto Alegre. Então, eu 243 

gostaria de saber sobre o nosso regimento, porque estamos atuando, tem as câmaras 244 

novas, queria saber se estamos com ele publicado dentro daquela linha que o Lélio falou 245 

de estarmos com tudo correto. Até porque nós vimos exemplos do Conselho da Cultura, 246 

que por não acatar o mandato de segurança no dia da eleição do Conselho gerou uma 247 

ação judicial, anulou e está fazendo novo edital. Então, eu acho bem interessante trazer 248 
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para a nossa situação, porque estamos no final do ano. SR. EDSON ARACY MENESES 249 

FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – INPROS: Eu achei que tivesse sido 250 

encaminhado para a PGM? SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Já foi e 251 

já voltou. Veio com um texto grande com sugestões de atualizações. É o que falamos 252 

para a Dione hoje: tu tens o anterior, tens o refeito, tens a frase da PGM e completa. O 253 

que nós temos que fazer? O conselho setorial se faz por resolução, nós temos que de 254 

novo trazer para o pleno aquele regimento que praticamos no passado e temos que 255 

definir. Aprovou? Resolução que aprova o regimento vigente. SRA. ELEONORA KENLES 256 

SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: São sugestões, 257 

a gente pode pedir. Agora, se está irregular, legal, é outra coisa, se não tem nada 258 

irregular melhor, mas sugestões nós podemos acatar ou não. SR. LÉLIO LUZARDI 259 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Tudo agora é por escrito. SR. RUY 260 

PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Quando aprovamos aquele regimento fiz a 261 

solicitação de que fosse imediatamente encaminhado para publicação, mas não, tem que 262 

ir para lá, tem que ir para cá, tem que ir na Procuradoria. Pois o que eu temia está aí. 263 

Entende? Nós tomamos muitas deliberações aqui com base nesse regimento, que a 264 

gente aprovou e agora recebemos a notícia de que houve modificação de texto e com 265 

sugestões. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Não houve! (Falas 266 

concomitantes em plenária). SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Posso 267 

terminar de falar? O que está contrariando o atual, o vigente, o segundo, que é o que nós 268 

acatamos decidir com relação. Vamos a um terceiro? Eu acho que nós não estamos 269 

tomando decisão aqui. Eu já perguntei antes, o que nós estamos fazendo aqui enquanto 270 

Conselho? Nós estamos decidindo. Semana passada nesta mesa eu me senti um 271 

verdadeiro palhaço, porque eu tive que vir na quinta-feira aqui para discutir com um 272 

funcionário prazos em relação à questão da publicação. Então, nós decidimos ou não? 273 

Para um pouquinho ai, gente! Eu falei também em relação a viagem ao Equador, que 274 

decidimos uma coisa e no fim aconteceu outra coisa. O que nós fazemos aqui? Por que 275 

quando nós decidimos não foi direto para o Diário Oficial? Por que as coisas não 276 

acontecem? Nós não recebemos esse poder por parte do Prefeito? Nós não recebemos 277 

esse poder por parte das pessoas e das entidades que votaram em nós? Se não é para 278 

decidir o que estamos fazendo aqui? SRA. DIONE – Secretaria Executiva do COMUI: 279 

Boa tarde para quem eu não vi. Quando vocês terminaram o regimento interno, eu 280 

digitalizei o antigo e o atual, fazendo apontamentos no que foi feito, as alterações, abri 281 

um processo eletrônico e encaminhei para a assessoria jurídica da Secretaria de 282 

Governança, onde o Conselho está inserido. Eu pedi que eles dessem uma revisada e 283 

repassar para quem de competência. Eles analisaram e repassaram para a assessoria 284 

jurídica do Gabinete do Prefeito. Esta semana recebi de volta, mas já questionei a 285 

assessoria jurídica, porque fala ao mesmo tempos de duas coisas diferentes, ao mesmo 286 

tempo em que diz que este regimento novo não fere as duas leis do Conselho, ao mesmo 287 

tempo pede que seja feito ajustes, como se tivesse apontamentos, mas não apontou 288 

nada. Ela se contradisse, devolveu ao jurídico da SMGL. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO 289 

– SINDINAPI e Presidente do COMUI: Questão de Ordem, podemos seguir a pauta? A 290 

Conselheira pediu para falar antes de sair. Eu gostaria de retornar à pauta. Este assunto 291 

fica para a semana que vem, pois não está na Paula. A palavra ainda está com a 292 

Elisiane. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: O 293 

ObservaPOA, o Lucas ficou de vir, fizeram uma revista sobre idosos de Porto Alegre, com 294 

dados do IBGE. A revista ficou muito legal, com a caracterização da popular, população 295 

de idosos pelo Orçamento Participativo, idosos que moram sozinhos. Então, chegou para 296 

nós esta revista, a Prefeitura vai fazer 700 exemplares do orçamento deles. Nós vimos 297 

que tem a possibilidade de ter mais impressões, o restante sairia a critério do Conselho. 298 
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Nós pensamos em 5 mil exemplares deste. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – 299 

Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: Sendo um material que fala das 300 

questões sociais de Porto Alegre, da população idosa. É um material de divulgação muito 301 

bom. E também levando em conta que estamos no mês de captação, a gente precisa 302 

publicitar os fundos, como o da criança também... (Falas concomitantes em plenária). e 303 

nós já falamos com ele para colocar o brasão do COMUI aqui atrás. tratamos com o 304 

Lucas um valor de R$ 2,50 cada, totalizando R$ 12.500,00. SR. LÉLIO LUZARDI 305 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Temos dois conselheiros inscritos. SR. 306 

EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – INPROS: 307 

Tem bastantes dados, impactou bastante. Se fosse uma revista que não falasse do idoso 308 

nem teria sentido aprovar. Por exemplo, nós do INPROS gostaríamos de ter pelo menos 309 

uns 500. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Nós 310 

pensamos em 50 para cada entidade. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Eu acho 311 

muito interessante, mas há 3, 4 anos que eles começaram esse trabalho e a gente nunca 312 

conseguiu ter verba para fazer essas cópias, por isso eles lançaram só este ano. Nós 313 

temos que ter cópias do estatuto também. Não ter estatuto do idoso é uma vergonha. 314 

Então, poderia já fazer um projeto único para a gráfica e ter isso. Então, já fazer uma 315 

tiragem de 5 mil, também de estar sempre acompanhando, com cópias de todos os 316 

documentos que temos para distribuir. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 317 

Presidente do COMUI: Então, quem é favorável que a gente imprima os 5 mil 318 

exemplares desse material, no valor de R$ 12.500,00. APROVADO. Nós temos um PL 319 

aprovado para a confecção de estatuto. Então, quero colocar em votação que a gente 320 

possa efetivamente utilizado. SR. RUY PEDRO BARATZ – Lar da Amizade: Mas isso já 321 

foi aprovado. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 322 

então, o que precisa? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 323 

Cacique: É só fazer. Ficou faltando colocar a composição do COMUI, explicar sobre o 324 

Conselho. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: O que precisamos é ter 325 

o empenho na mão para chamar a empresa e mandar fazer. SR. LÉLIO LUZARDI 326 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, estamos pedido à secretaria 327 

executiva o empenho. Câmara de Comunicação. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ 328 

– Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: Não tivemos reunião quinta-329 

feira porque o senhor estava viajando. A companheira ali também não estava. Então, 330 

entendemos que deixaríamos para quinta-feira que vem. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO 331 

– SINDINAPI e Presidente do COMUI: A prestação de contas do Banco Itaú, nós 332 

tivemos esse recurso em um contrato, que eu tive acesso a ele, ele pressupõe 333 

prestações de contas semestrais. Nós fizemos uma prestação de contas em agosto, a 334 

próxima é em dezembro. Vou encaminhar, mas estou pedindo às entidades o pedido de 335 

informações de que nível está. Em informes, sobre o IGG. SRA. ELISIANE SILVA DE 336 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Fomos lá eu e o Felipe, o Giacomoni também 337 

esteve lá na PUC. Eles fizeram um simpósio sobre a pesquisa que está sendo 338 

patrocinada pelo Fundo Municipal do Idoso. Antes da gente poder falar do projeto a gente 339 

precisa conhecer, eu pelo menos fiquei maravilhada com aquela pesquisa com os idosos. 340 

Está sendo bem aproveitado o recurso. É uma pesquisa focada para fonodiologia, 341 

audição dos idosos. Alguns grupos têm 50 idosos, outros têm 200, depende do grupo. 342 

Então, está muito bonito o trabalho do pessoal, vai ser bem aproveitado. SR. JOSÉ 343 

PAULO GIACOMONI – SME: Realmente, quando a gente vê um simpósio daqueles a 344 

gente vê que Porto Alegre não deve perder nada para os grandes centros. Lá estão se 345 

formando doutores e mestres e se especializando não somente na questão do longevo, 346 

mas o homem e mulher idosos, que é extremamente significativo. Por isso é muito 347 

importante ter esta revista, não só a revista, mas o nosso estatuto. Aqui tem muitos dados 348 
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de como está a nossa Cidade. Está faltando a gente colocar tido que a UFRGS faz em 349 

relação aos idosos de Porto Alegre. Então, a gente tem muita gente, principalmente para 350 

mostrar o que vocês da sociedade civil fazem. Vocês não imaginam a grandeza do que a 351 

PUC fez lá. Gente, todas as áreas de ciências estão fazendo mestrado, cada área da 352 

medicina entra no foco da questão da longevidade, como o idoso está chegando nessa 353 

faixa etária, como está chegando.  SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 354 

Presidente do COMUI: Obrigado, Conselheiro. (Falas concomitantes em plenária). 355 

Conselheiros, por gentileza! A PUC apresentou uma proposta, uma proposta acima do 356 

valor, veio a segunda proposta e ela foi estudada. Eu peço que a Câmara de Projetos se 357 

dedique a esse projeto da pesquisa. Pode ser assim? Senão vocês ficam discutindo e 358 

não avançamos. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Nós estivemos na 359 

quinta-feira passada, eu, a Elisiane e a Simone Nunes na sede da SPAAN para participar 360 

da abertura do seminário que o Centro Dia organizou. Esta é uma articulação que foi feita 361 

há 3 meses, quando estivemos no Centro Dia do Idoso zona sul, ali na Otto Niemeyer. 362 

Vimos no local a necessidade de termos essas redes locais, técnicos, dirigentes de 363 

ONGs e sociedade civil organizada se reunindo para debater a inclusão, a proteção e as 364 

atividades junto aos idosos de diferentes territórios de Porto Alegre. Então, aconteceu. 365 

Ponto positivo, tinha bastante representação, setores da Prefeitura. da sociedade civil e o 366 

Conselho do Idoso estava lá representado. Ponto negativo, apoiamos o evento com 367 

infraestrutura, coffee breack, almoço e não foi citado o apoio da Governança, nem na 368 

abertura e nem no evento. É um apontamento que a gente quer deixar para o Conselho 369 

do Idoso, para se pensar quando as redes dizem que há uma necessidade de 370 

intersetorialidade. A intersetorialidade acontece e os parceiros não são citados. Então, a 371 

gente acha que é uma falta para vermos nos próximos eventos, assim como o Conselho 372 

do Idoso não esteve na mesa de abertura, que na minha opinião deveria estar, porque é 373 

daqui que sai o apoio para as entidades realizarem suas ações, projetos, atendimentos e 374 

revisarem suas ações prioritárias. É aqui que vai sair a chamada pública também, apoio 375 

para as secretarias da Prefeitura de Porto Alegre. Então, achei bem incomodo isso, mas 376 

para os próximos isso pode ser revisto, mas que sirva de lição para nós. SR. JOSÉ 377 

PAULO GIACOMONI – SME: É cultural, né. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI 378 

e Presidente do COMUI: Vou aproveitar e pedir ao Conselheiro Lucas, talvez com a 379 

equipe daqui da casa, porque fiquei bastante incomodado, apesar de se desculpar, 380 

quando na Tribuna da Câmara estávamos apresentando o Conselho e fomos 381 

questionados por um vereador por não ter sido lembrado em alguns momentos. Eu acho 382 

que a história deve ser uma condição muito cuidadosa nossa, temos que ter o cuidado de 383 

manter aquilo que as pessoas fizeram. Então, queremos continuar as coisas que têm há 384 

16 anos. O Conselho não nasceu na nossa gestão, tem pessoas que trabalharam e 385 

contribuíram antes. Nós temos que melhorar um pouquinho. Então, Lucas, se tu puderes 386 

verificar quais foram presidentes, conselheiros, enfim, a fim da gente poder talvez na 387 

próxima Feira do Livro ter uma história do Conselho. Outra questão, todos vocês são 388 

representantes do Conselho, em qualquer evento que estiverem podem ocupar a mesa e 389 

se apresentarem em nome do COMUI, não precisam pedir autorização para representar o 390 

COMUI. Vocês representam, nós representamos 250 mil idosos e 1.250 milhões que 391 

querem chegar lá, se os bandidos deixarem. Este é um cuidado que eu quero que todos 392 

aqui se sintam conselheiros plenos, onde estiverem vocês representam o Conselho, 393 

debatam e defendam o Conselho. Está bem? E agora, quem quiser ir até a Casa do 394 

gaúcho para prestigiar o evento da FASC, temos um automóvel aguardando. Eu vou até 395 

lá, tem lugar para 07 pessoas. Antes de encerrar o Giacomoni com a palavra.  SR. JOSÉ 396 

PAULO GIACOMONI – SME: Semana passada, por uma convocação do gabinete do 397 

Prefeito, foram convocadas todas as secretarias e departamentos do Município para 398 
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serem multiplicadores dos fundos da criança e do idoso. Eu fui representando a 399 

Secretaria de Esportes e o DMAE também. Foi muito rico e houve uma uniformização de 400 

como fazer essa divulgação. Só para vocês terem uma ideia, nós servidores municipais 401 

temos até o dia 29/12 para fazer a nossa doação para um dos fundos. Nós fazemos a 402 

doação e ficamos com o recibo para depois emitir na declaração de imposto de renda, 403 

em abril, aquela diferença dos 6% que a gente repassa. A Prefeitura antecipa o 404 

pagamento para a receita Federal e nos é cobrado em três parcelas esses 6%, a gente 405 

vai pagar em setembro e em novembro. É uma vantagem, porque muitos  colegas têm 406 

devolução de imposto de renda e às vezes acontece antes. Eu posso pagar com a 407 

própria devolução do imposto de renda. Então, é uma questão bem importante no DMAE 408 

já estamos colocando nos extratos dos contracheques um slogan até me chamaram 409 

atenção que eu tinha colocado só para o idoso e não, tem que colocar da criança 410 

também. (Risos da plenária).  Então, está andando. Eu sempre lembro nesses espaços, 411 

inclusive, na reunião geral, daquela visita que vocês que fazem parte do edital da 412 

01/2015, que diz respeito ao nosso idoso asilado, da gratificação que vocês estão tendo 413 

de ver os idosos do nível III passando para o nível II. Então, tenho enaltecido e colocado 414 

que tem a ver com essas contribuições que estão se fazendo em Porto Alegre, que a 415 

Prefeitura também assumiu os 2,5 milhões para 54 idosos para 2017, que foi 416 

impulsionado com o fundo reserva d e2016, que foi aprovado aqui no Conselho. Então, é 417 

importante a gente enaltecer isso e garantir este processo. Era o informe. SR. LÉLIO 418 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Alguma coisa a mais, 419 

senhores? Nada mais... 420 
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